

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 1791.

Semlin 8 de Octubre.

Aun no han llegado los Comisarios Turcos que deben presenciarse la entrega de Belgrado por parte de la Puerta, pero se cree no tarden. El Mariscal Wallis ha nombrado para executar este acto en nombre del Emperador al General Conde de Kollowrat.

Antes de ayer se procedió á la entrega de Orsowa. El General Austriaco Czernel dió las llaves de la plaza á los Comisarios Otomanos, y luego atravesó el Danubio con el destacamento de tropas que mandaba.

Expresan los avisos de Gallacz que así en aquel Pueblo como en los contornos sigue el contagio haciendo estragos; muere mucha gente, sobre todo entre las tropas, que padecen sumamente por esta calamidad.

Copenhague 18 de Octubre.

En la llanura de Lingbye cerca de esta Capital se concluyeron el dia 15 los ejercicios y evoluciones militares para instruccion de las tropas. El Príncipe Real fué á presenciarse algunos dias, y para manifestar á los oficiales y soldados su satisfaccion por la buena disciplina y destreza que acreditaron, dió á los primeros un convite baxo tiendas de campaña, y mandó repartir gratificaciones á los segundos. Ya se han retirado á sus respectivas guarniciones los Cuerpos que se exercitaron en dichas maniobras.

Por órden del Departamento de rentas se abrirá en Altona un empréstito de 1600 rixdalers á 4 por 100 de interes. Dicen que esta suma se destina á pagar otra igual que se debe fuera del Reyno, y por la que se satisfacen mayores réditos.

Des-

Desde el día 3 del corriente han pasado por el Sund 331 embarcaciones. Hoy por la mañana salieron 130 para el mar del Norte.

Viena 21 de Octubre.

Ha conferido S. M. I. al Príncipe de Lichtenstein la dirección de su Gabinete privado.

La artillería de reserva del Ejército de Moldavia y Valaquia, como también todos sus carruages, se han conducido á Lemberg, á donde llegaron el 28 de Setiembre. De allí se llevarán todos á Olmutz en Moravia.

Se ha confirmado el aviso de que una cuadrilla de vándolos muy numerosa ha ocupado en Servia varios desfiladeros, en que acometen á los caminantes: de suerte que muchos Oficiales Turcos, que á fines de Setiembre llegaron á Semendria, pidiéron al Conde de Wallis una escolta para su seguridad, y aquel General se la concedió.

Un labrador de Tyrnowa, en las fronteras del Bannato, halló en un campo que labraba, varias monedas y otras curiosidades antiguas, entre ellas algunas medallas de plata con los bustos de los Emperadores Filipo, Decio y Gordiano; un broche ó corchete de oro de los que usaban las damas Romanas para sujetar sus cintos ó ceñidores; una cadena del mismo metal guarnecida de esmeraldas, y un dios Lar ó doméstico de plata maciza. Estas antiguallas preciosas se colocarán en este Gabinete Imperial.

Hamburgo 24 de Octubre.

Segun cartas de Jassy el Congreso de Husch no se concluirá tan pronto como se juzgaba en atención á que los Rusos insisten en sus pretensiones muy favorables á los habitantes de Valaquia y Moldavia, y que los Turcos no parece consienten en ellas. Además de quanto exigen los primeros sobre la seguridad de los dos Hospodares, piden que no puedan los Musulmanes fixar su residencia en ninguno de dichos Principados, segun los Convenios estipulados quando aquellos países se pusieron baxo la proteccion de la Puerta. Añaden que el Príncipe Potemkin muestra mucho interes á favor del Clero, sosteniendo que las elecciones de los Obispos se hagan por el Sinodo y Pueblo reunidos, y pidiendo que la Sublime Puerta no pueda en caso alguno privar del exercicio de sus funciones á los Obispos ó

Arzobispos de dichos Estados. No hay hasta ahora indicios del efecto que producirán estas solicitudes del General Ruso, el qual en su juventud fué individuo del Orden de S. Basilio.

Ya se dixo hace tiempo que ántes que saliese de Viena para Praga el Emperador se firmó por el Príncipe de Kaunitz y el Coronel Prusiano Bischofswerder, que hoy es Mayor general, un Convenio que debia servir de basa á un Tratado de amistad entre aquella Corte y la de Berlin. Se espera en breve el ajuste y conclusion de este Tratado; pero habiéndose desde entónces esparcido y acreditado generalmente en Alemania la opinion de que unos enlaces tan inesperados, en vista de los acontecimientos de los años anteriores, habian de rematar y sellarse con un recíproco consentimiento á ciertos trueques de paises, nominadamente al de Baviera, ha presentado recientemente el Baron de Jacobi, Ministro de Prusia, una nota al mismo Príncipe de Kaunitz, proponiendo de parte del Rey su amo que las dos Cortes se obliguen mutuamente á cimentar su futura alianza en la garantía de la Constitucion Germánica y de los derechos del Imperio. Admitió el Ministerio Austriaco esta proposicion, y al propio tiempo conviniéron ámbas Cortes en comunicar dicha resolucion á las demas del Cuerpo Germánico, para desvanecer de este modo los rumores que hubieran podido infundir algun temor en órden á la libertad de Alemania. Otro paso dió el Ministerio de Berlin dirigido á desengañar y tranquilizar en esta parte á la Baviera, mandando se declarase formalmente al Gabinete de Munich que S. M. Prusiana habia sentido se divulgase y creyese la voz de que en las conferencias de Pilnitz se hubiera formado el proyecto de cambiar la Baviera; que no podia ménos de contradecir seriamente un rumor maliciosamente inventado, supuesto que nunca se separará ni faltará á los empeños de la paz de Teschen ni de la Liga Germánica; finalmente que estaba convencido de que esta y otras falsedades de la misma especie se desvanecerian luego que el público llegase á saber que los enlaces sobre los quales se han concebido infundadamente recelos, tenian precisamente por objeto y condicion conservar la Constitucion Germánica, y cuidar del bien estar de cada miembro del Imperio.

Francfort 28 de Octubre.

De Varsovia escriben que Mr. Gaffron, durante su man-
sion en Constantinopla como Ministro Prusiano, se dedicó
á descubrir el trabajo, materia y temple de los sables llama-
dos de Damasco, y luego consiguió perfeccionar de tal mo-
do su descubrimiento que puede conceptuarse como un in-
ventor digno de la admiracion y agradecimiento de la Eu-
ropa. Habiendo recientemente enviado dos de dichas ho-
jas al Rey de Polonia, se dignó admitirlas el Soberano, re-
galándole por su parte una caja con su retrato guarnecido
de brillantes, y debaxo este verso de Ovidio: *Signatum hoc
memori pectore munus habe.* El Coronel Konigfels le entregó
dicho presente de parte de S. M. Polaca, que se lo habia
dirigido para este efecto con la siguiente carta:

„Os ruego digais á Mr. Gaffron que agradezco mucho
las expresiones y afecto que me profesa, y que he recibido
con gusto las dos hojas de sable que me envia. En este pais
existe una rancia supersticion que prohíbe dar y recibir ar-
mas entre amigos, á ménos de cambiarse de qualquiera ma-
nera que sea, para que no causen desgracia. Tendrá pues á
bien Mr. Gaffron que yo no me aparte de esta tradicion na-
cional, y le dé en trueque esa memoria, que os encargo le
entregueis.“

Lóndres 27 de Octubre.

Trabaja Mr. Pitt con mucha diligencia en varios reglamen-
tos nuevos relativos á las rentas públicas de este pais, dedi-
cándose principalmente á mejorar su recaudacion, y á ex-
tinguir la deuda nacional. Segun un estado auténtico de di-
chas rentas, consta que ademas del millon que se invierte
anualmente en la liquidacion de dicha deuda, exceden aque-
llas á los gastos en 610 libras esterlinas, sin incluir el pro-
ducto de los tributos concedidos en la última sesion del Par-
lamento. Tambien se propone el Ministro establecer un cor-
reo regular para Bengala, segun el plan y baxo la direccion
de un sugeto que fué Secretario del célebre Aly-Bey, y se
halla actualmente aquí. Conforme á su proyecto, la mayor
parte del viage se hará por tierra, y todos los 4 meses lle-
garán noticia de aquella parte del mundo. Ademas de estas
ventajas ahorrará el Gobierno 80 libras esterlinas al año.

Re-

Refiere una carta de Madras , del 20 de Abril , que un cuerpo de 600 caballos Maratas quedaba en camino baxo las órdenes de Raganutrow para juntarse con el Ejército del General Albercrombie; quien esperaba al mismo tiempo un refuerzo de 2 batallones que le llevaban los Capitanes Pewseram-Bhow y Little. Tambien se han juntado con las tropas Inglesas las del Nizam , que consisten en 600 caballos mandados por el Rajah Teigewunt-Ping. Las Británicas se pusieron sobre las armas , y á su frente el Lord Cornwallis y el General Meadows , para recibir al Príncipe Indio, quien fué saludado con salva de 19 cañonazos. Al dia siguiente pasó Mr. Cornwallis revista á aquellos auxiliares, y así la gente como los caballos parecieron muy bien; pero las armas no corresponden al valor que muestran los soldados. Dicese que Tippto Saib queriendo recurrir al último expediente que le queda en medio de los enemigos que le tienen cercado, entabló negociaciones secretas con la mira de privarnos de nuestros aliados; pero aunque les hizo grandes ofertas las desecharon con desprecio no ménos los habitantes del Nizam que los Maratas , cuyo afecto á los Ingleses parece ir en aumento.

Otras noticias de Bombay, del 16 de Abril, expresan saberse por avisos de Cochin que el Rey de Candia habia declarado la guerra á los Holandeses , y que por ámbas partes se hacian preparativos de ataque y defensa.

Haya 28 de Octubre.

Habiéndose despedido el Statuder de las varias Juntas de Gobierno salió de aquí el 24 muy de mañana para el Palacio de Soestdyk, en la Provincia de Utrecht, del qual pasará al de Loo en Güeldres, y de allí irá á encontrar á la Princesa de Orange, su esposa , que salió de Berlin el 18 con los Príncipes su hijo y nuera, y personas de su comitiva. Aquellos ilustres viajeros se detendrán algunos dias en Brunswick, y seguirán su viage por Hanóver para el Haya. Han salido igualmente de Berlin el Duque de Yorck y la Princesa Federica de Prusia su esposa, que hacen el mismo viage.

Liorna 10 de Octubre.

El dia 3 del corriente zarpáron de este puerto para hacer el

el corso contra los Tunecinos las dos medias galeras Venecianas con las dos Berberiscas que anteriormente habian apresado y conducido aqui.

Atento siempre el Gran Duque nuestro Soberano á promover el estudio de las bellas artes, se sirvió adquirir, y mandó colocar en la coleccion de retratos de pintores célebres el de Mr. Jacobo Grund, Prusiano, que estuvo muchos años en Roma estudiando el modo de adelantar el antiguo arte de pintar con cera, llegando á tal punto de perfeccion que pasa en el dictámen de muchos inteligentes por uno de sus principales restauradores. Su retrato es una miñatura en este género de pintura, y está trabajado con una delicadeza de pincel, una viveza en el colorido, y una fuerza de claro-oscuro, que sorprehende y se considera como obra de nueva invencion. Ahora se ocupa en otra mayor, en la qual manifestará los varios medios de que usaban los antiguos en este modo de pintar.

El 26 de Setiembre falleció en Turin un hombre en edad de 114 años y medio; desde la de 75 no habia tenido enfermedad, y murió con todo su conocimiento.

Granada 9 de Noviembre.

Esta Real Maestranza tuvo el 4 del corriente, dias del Rey Ntro. Sr. y del Sr. Infante D. Carlos Maria, Hermano mayor de ella, un lucido manejo de caballos en el campo del Triunfo, que consistió en una nueva y vistosa escaramuza, compuesta de 16 evoluciones á que siguiéron lances de carrillos y cintas, y se concluyó corriendo parejas á los Reales retratos, que estaban colocados al frente de dicha plaza, baxo de un magnífico dosel, custodiado de una Compañía del Regimiento Provincial: de allí pasó este Real cuerpo á casa de Don Francisco Cañaveral y Ponce, Teniente de S. A., que se hallaba vistosamente iluminada, donde acompañado de la Nobieza, Ministerio y personas de distincion, se sirvió un lucido refresco, durante el qual una numerosa orquesta tocó varios conciertos del mejor gusto.

Madrid 22 de Noviembre.

Con motivo de los dias de la Sra. Infanta Doña Maria Isabel se vistió la Corte de gala el 19 del corriente en el Real Sitio de S. Lorenzo.

S. M. se ha servido nombrar para la Dignidad de Arce-
diano de Cáceres de la Catedral de Coria á D. Joseph Romo,
Canónigo de la misma: para esta Canongía á D. Félix Sanchez
Martin, Cura del Pino y sus Anexos en aquel Obispado: para
el Arcedianato titular, segunda Dignidad de la Catedral de
Tarazona, á D. Julian Calixto Cabañas: para una Canongía
de la Colegial de Sta. Maria la mayor de Calatayud, Diócesis
de Tarazona, á D. Martin Maluenda, Racionero de la pro-
pia: para una Capellanía de la Real Capilla de Granada á Don
Francisco de Paula Fonseca y Montilla, Beneficiado de la Par-
roquial de S. Martin de aquella Ciudad: para un Beneficio re-
sidencial fundado baxo la invocacion de las once mil Vírgenes
en la Catedral de Gerona, á D. Francisco Calsina; y para
otro de la Parroquial de Castellote, Arzobispado de Zaragoza,
á D. Joseph Bosquet.

En atencion á los méritos y servicios del Ilmo. Sr. Don
Joseph Garcia de Leon y Pizarro, Ministro togado del Consejo
de Indias, le ha conferido el Rey plaza de la Cámara del pro-
pio Tribunal.

Asimismo se ha dignado S. M. nombrar á D. Manuel Be-
cerril y Valero para el Corregimiento de Letras de la Ciudad
de Cuenca, concediéndole al mismo tiempo los honores de
Alcalde mayor de la Real Audiencia de Asturias, en atencion
á su mérito y servicios, y al que contraxo como Diputado pri-
mero de la Ciudad de Teruel, asistiendo á la Jura del Prín-
cipe nuestro Señor, y á las últimas Cortes.

El 9 de Octubre último falleció en Salamanca de edad de
71 años cumplidos el Sr. D. Miguel Fernandez Duran Lopez
de Texada, Marques de Tolosa, Caballero profeso de la Orden
de Calatrava, Mayordomo del Rey Ntro. Sr., su Gentilhombre
de Cámara, y primer Caballerizo de la Reyna Ntra. Sra.; en
cuyos empleos, y en otros encargos y comisiones, quales fué-
ron el viage á Francia de la Sra. Infanta Delfina; el del Sr.
Rey D. Carlos III desde Barcelona, quando vino á estos Rey-
nos; el de la Sra. Infanta Gran Duquesa de Toscana á Génova;
el de nuestra actual Soberana desde allí, y la direccion del
Banco Nacional, con otros encargos de ella, desempeñó la
confianza del Rey y del público.

Los subscriptores á la Crónica general de España con las antigüedades, escrita por el Maestro Florian de Ocampo y su continuador Ambrosio de Morales, acudirán á las Librerías donde hayan subscripto á recoger los tomos 5.^o y 6.^o, y pagar el 7.^o y el 8.^o; advirtiéndose que los de fuera de Madrid deberán acudir 15 dias despues de esta publicacion. Se hallarán de venta los seis tomos en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion: en Sevilla en las de Vazquez y Caro, en Valencia en la de Mallen, en Barcelona en la de Piferrer, en Salamanca en la de Barco, y en Zaragoza en la de Monge. En las mismas se vende la obra de Flavio Josepho en Castellano en dos tomos en 8.^o mayor.

Bula del SS. P. Inocencio XIII, que empieza Apostolici ministerii, sobre la disciplina eclesiástica en los Reynos de España; en latin y en castellano, con otros rescriptos pontificios y la explicacion de dicha Bula. Véndese en la Librería de Tieso, calle de las Carretas.

Aforismos de Hypócrates, traducidos del Griego al Latin y de este al Castellano con advertencias y notas; añadido al fin el Capítulo aureo de Avicena en que trata del modo de conservar la salud: por D. Alonso Manuel Sedeño de Mesa: obra muy útil á los profesores de Medicina y Cirugía, y á todo género de personas: un tomo en 8.^o Se hallará á 6 rs. en pergamino, y 8 en pasta, en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Memorias políticas y económicas sobre los frutos, comercio, fábricas y minas de España, con inclusion de los Reales decretos, cédulas, aranceles y ordenanzas expedidas para su gobierno y fomento: por D. Eugenio Larruga. Tomo XIII, que comprehende las Memorias desde 61 á 68, que tratan de las manufacturas de lana: de las fabricas de sombreros: de las tenerías, y fábricas de cuerdas para instrumentos músicos: de los molinos de papel: de los texidos de lino, cañamo y esparto: de los tintes, prensas y batanes: de las fabricas de loza, vidrio, cristales y xabon; y de las maniobras de metales: todas concernientes á la Provincia de Segovia, con especificacion de su estado actual, géneros que se labran, y sus cantidades. Véndese con los demas tomos en las Librerías de Esparza, Baylo y Millana: en Barcelona en la de Cerqueda, y en Zaragoza en la de Monge.

Acaso, astucia y valor vencen tiranía y rigor, y triunfos de lealtad: comedia fácil de executar en qualquiera casa particular, para solos siete hombres. Se hallará á 2 rs. en las Librerías de Castillo, frente á S. Felipe el Real; de Cerro, calle de Cedaceros; en su puesto calle de Alcalá; y en el del Diario frente á Sto. Tomas.